PRI propone 4 iniciativas en la materia

Ausentismo en el legislativo frena acciones para atender crisis hídrica

IMPULSAN DIPUTADAS sanciones penales contra el "aguachicoleo" e inspección de la red para evitar tomas clandestinas; bancada mayoritaria ha evitado la discusión en el Congreso

Por Eunice Cruz

eunice.cruz@razon.com.mx

l PRI en el Congreso de la Ciudad de México propuso recientemente cuatro iniciativas para atender la crisis hídrica, las cuales no han sido discutidas durante las sesiones ordinarias debido a la falta de

La Razé

La diputada del PRI Guadalupe Barrón Hernández planteó tres de las propuestas. Primero, pidió que se añada el artículo 347 sextus al Código Penal, con la finalidad de que se deroguen diversas disposiciones de la Ley del Derecho al Acceso, Disposición y Saneamiento del Agua.

"Se deben tomar medidas legislativas para combatir cualquier conducta, como es el cado de las tomas clandestinas en la red hidráulica de la Ciudad de México, con la finalidad de preservar el correcto ejercicio del derecho a la distribución del agua de manera universal", especifica en su exposición de motivos.

En ese sentido, solicitó se le impongan de seis meses a tres años de prisión y multa de diez a 300 Unidades de Cuenta vigentes en la capital del país, a quiene altere, deteriore, manipule o instale en forma clandestina la infraestructura hidráulica, "así como ejecutar o consentir que se realicen, de manera provisional o permanente, derivaciones de agua o drenaje".

La diputada también propuso, en un punto de acuerdo de urgente y obvia resolución, que se exija a los titulares de las 16 alcaldías, así como al del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex), iniciar campañas de difusión sobre el uso eficiente del agua en temporada de estiaje.

Dichas campañas serían respecto a la concientización del uso eficiente y el cuidado del líquido, y se llevaría a cabo de sitios de Internet, redes oficiales o cualquier mecanismo de difusión.

En un tercer punto de acuerdo, Guadalupe Barrón exhortó al Jefe de Gobierno, Martí Batres, al Sacmex y a la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse) para construir un plan de acción para la inspección de la red hidráulica. "con observancia al principio de austeridad y gasto eficiente del presupuesto público con la finalidad de erradicar posibles tomas clandestinas".

Asimismo, solicitó que se den a conocer las acciones que se han realizado para combatir las tomas clandestinas de agua, pues recordó que el 40 por cien-

to del agua que abastece a la ciudad se pierde en "huachicoleo de agua".

Por su parte, su compañera de bancada, Tania Larios, propuso un punto de acuerdo, también de urgente y obvia resolución, para exhortar a diversas autoridades capitalinas para que atiendan de manera urgente la problemática de desabasto de agua en diversas colonias de la capital.

La también presidenta de la Comisión de Medio Ambiente, Cambio Climático y Protección Ecológica del Congreso local solicitó al Jefe de Gobierno, Martí Batres, que remita al Legislativo un informe acerca de las acciones que se tomarán a corto, mediano y largo plazo para resolver el abastecimiento de agua potable y sin especificar cantidades, pidió que se considere ampliar los recursos para el Sacmex.

Se exhorta al titular de Sacmex a dar un informe pormenorizado de la situación actual del desabastecimiento el cual contemple la problemática, la población afectada por colonias, así como acciones puntuales que está realizando para garantizar el agua", detalló.

Además, que explique la cartera de proyectos para la construcción o provisión de nuevas fuentes de abastecimiento, y por otro lado, exhortó a los titulares de Sacmex y de la Secretaría del Medio Ambiente a explicar cómo se integró el listado de colonias que reciben agua por tandeo.

"Así como las razones por las que no se incluyeron a las colonias de las alcaldías Miguel Hidalgo, Cuauhtémoc, Azcapotzalco, Venustiano Carranza, Iztacalco y Benito Juárez", dice el documento.

Luego de seis sesiones consecutivas que fueron "reventadas" por Morena y sus aliados por falta de quorum, el 27 de febrero la mayoría rechazó declarar la emergencia hídrica en la capital.

> del Sistema Cutzamala

EL JEFE DE GOBIERNO, Martí Batres Guadarrama, afirmó que el Día Cero sobre el agua "no existe" y que la oposición está tratando de hacer campaña con el asunto.

Eldato

Por ciento del agua que recibe el Valle de México proviene del Cutzamala

SUMINISTRO de agua con pipas en la alcaldía Iztapalapa, en febrero pasado.





La Razón de México Sección: Ciudad 2024-03-04 03:09:54

406 cm²

Página: 13, NaN - 12/22N







JESUS SESMA

Busca acceso al agua

POR MARCO NÁJERA

marco.najera@gimm.com.mx

El secretario general del Partido Verde Ecologista de México en la Ciudad de México. Jesús Sesma, expresó su confianza en que la iniciativa presidencial en materia de derecho al agua tendrá entre sus letras una ley que garantice el acceso del recurso para los mexicanos, por lo que hizo un llamado a legisladores para que la aprueben.

El líder ecologista destacó la importancia de asegurar el suministro suficiente, salubre y asequible de agua para uso personal y doméstico.

Esa ley es necesaria debido a que, de acuerdo con el diputado, el 76% del agua se utiliza en el sector agropecuario, mientras que el 15% al abastecimiento público.

Por lo anterior, Sesma Suárez manifestó la urgencia de garantizar el acceso al recurso hidrico.

EL DATO

Reflexion

Sesma llamó a tomar la responsabilidad individual en el cuidado y uso responsable del agua en hogares, centros de trabajo y espacios públicos.



El secretario General del Partido Verde en el Congreso de la Ciudad de México, Jesús Sesma.





Se cumplen 20 años del videoescándalo de Bejarano

Han pasado dos décadas de que fuera exhibido un video donde René Bejarano, entonces secretario particular del jefe de Gobierno, Andrés Manuel López Obrador, recibió dinero del empresario Carlos Ahumada de manera ilegal; desde esa fecha, prevalecen los actos de corrupción en ese movimiento, afirmó el diputado del PAN, Federico Döring, quien fuera el responsable de entregar el material.

"No ha cambiado nada, ya vimos a que se dedican los hijos de ya sabes quién y todas las fechorías que están cometiendo desde el Gobierno federal, por eso necesitamos una Cámara de Diputados con una mayoría que sí permita la comparecencia de quienes se roban los impuestos", dijo.

El panista indicó que, para junio de este año, es necesario alcanzar una mayoría de oposición para frenar los abusos de Morena y que los hijos de López Obrador rindan cuentas ante la justicia.

"No más impunidad, el único cambio, la única transformación de Morena es que pasaron de las ligas del 2004 a los sobres amarillos del 2024", compraró el panista.

Döring dijo que el PAN no abandonará nunca su papel de fisca-

lizador del Gobierno federal ni local, "aunque ya no está Sheinbaum en la Ciudad, sí merece dar cuentas por su corrupción y sus nexos contratistas con los hijos del presidente".

El panista dijo que desde el Congreso capitalino, en esta última recta de la legislatura, se harán los procesos necesarios para que los funcionarios de medio ambiente, obras y salud, acudan a rendir cuentas porque hay indicios de que los hijos de López Obrador, hicieron de una fortuna a costa del erario público.

"Sheinbaum facilitó la corrupción y los moches alcártel de los hijos de López Obrador, no es algo nuevo, la familia y los funcionarios de AMLO tienen esa costumbre de robar", reiteró. /24HORAS Con López Obrador tienen

Obrador tienen esa costumbre de robar, ya lo vimos cuando era jefe de Gobierno con el tema de las ligas, su hermano con los sobres y sus hijos con los negocios*

FEDERICO DÖRING, diputado local del PAN



PERMANENCIA. El diputado Federico Döring condenó que los actos de corrupción aún prevalezcan al interior del grupo de Morena.





Página: 15, NaN - NAN



GLORIETA DE COLÓN EBRARD Y LA L-12 ... ¡A BUEN ÁRBOL TE ARRIMAS!

n un arranque de campaña difícil por la polémica que se armó el viernes sobre si hubo un rechazo

o no de parte de Claudia Sheinbaum hacia Clara Brugada, ésta buscó el respaldo de Marcelo Ebrard, a quien conoce desde que empezaba a laborar con Manuel Camacho Solís. Lo paradójico del asunto es que a buen árbol se arrima Brugada, porque Ebrard es el responsable de la construcción de la Línea 12 del Metro, la que se cayó en mayo de 2021 con un saldo de 27

personas fallecidas. Ebrard no puede eludir esa responsabilidad, porque la propia Sheinbaum en su Cuarto Informe de Gobierno dijo ante el Congreso de la CDMX que el desplome del Metro había sido por "fallas originales". O sea, la construcción que fue en el gobierno de Ebrard. Habrá que ver si la oposición sabe capitalizar esa foto de Brugada con quien es señalado como responsable de esa tragedia.

¿TRANSMISIÓN PRIVADA EN FACE?

Nunca se entendió cuál era la intención, pero en el cuarto de guerra de la campaña de Clara Brugada decidieron que para poder acceder a la transmisión por Facebook del evento de campaña ayer en el Auditorio Nacional los periodistas tenían que solicitar ser incorporados a un "grupo privado", que sería el único lugar para ver la transmisión en vivo. Después del desorden de que no funcionaba su "grupo privado", decidieron transmitir por la página de Face de la propia Brugada. ¿Para qué tanto brinco estando el piso tan parejo?

LARGA ESPERA BAJO EL SOL

En las campañas de Xóchitl Gálvez y Santiago Taboada no estaría mal que eviten hacer esperar tanto a la gente para los eventos masivos, como ocurrió el sábado en el Parque Bicentenario, pues las personas llegaron desde las 3 de la tarde o antes, y estuvieron esperando a los candidatos hasta las 6pm, y ya cuando llegaron estaban fundidos por el calor, sin fuerzas para corear y gritar. Si por lo menos les hubieran dado su torta y su frutsi, acaso habrían recuperado calorías para aguantar esa larga espera.



Foto: Campaña Brugada





Del Bejaranazo al dinero en sobres: PAN

PATRICIA CARRASCO

Al cumplirse 20 años del llamado "Bejaranazo y las ligas", continúa el robo dinero público ahora en sobres, por lo que el PAN en el Congreso Local buscará citar a comparecer a funcionarios de la administración de Claudia Sheinbaum en el GCDMX por indicios de negocios con los hijos del presidente Andrés Manuel López Obrador.

El legislador Federico Döring que exhibió hace dos décadas, ante la opinión pública el polémico "donde se mostró a los farsantes de López Obrador llenándose los bolsillos de dinero y hasta de ligas que se estaban robando al presupuesto de la Ciudad, lamentó que siga el malversación del dinero de los mexicanos.

En su opinión: "no ha cambiado nada, ya vimos a que se dedican los hijos de ya sabes quién y todas las fechorías que están cometiendo desde el Gobierno federal, por eso necesitamos una Cámara de Diputados con una mayoría que sí permita la comparecencia de quienes se roban los impuestos".

Por lo que agregó: "no más impunidad, el único cambio, la única transformación de Morena es que pasaron de las ligas del 2004 a los sobres amarillos del 2024".

Döring afirmó que el PAN no abandonará nunca su papel de fiscalizador del Gobierno federal ni local. "Aunque ya no está Sheinbaum en la Ciudad, sí merece dar cuentas por su corrupción y sus nexos contratistas con los hijos del presidente".

Añadió: "ahí tenemos al Cártel de los Hijos de López Obrador que hacen negocios con el Tren Maya, las obras de la Ciudad y otros aspectos de la agenda, ya basta de que Morena le siga robando al verdadero pueblo de México".

El panista comentó que, para junio de este año, es necesario alcanzar una mayoría de oposición para frenar los abusos de Morena y que los hijos de AMLO rindan cuentas ante la justicia



Döring afirmó que el PAN no abandonará nunca su papel de fiscalizador del Gobierno federal ni local /CONGRESO CDMX





Pide PRI apresurar los estudios de microsismos

Con el objetivo de que los habitantes de las alcaldías Magdalena Contreras y Álvaro Obregón estén mejor preparados, el PRI solicitó al gobierno capitalino agilizar las investigaciones sobre el incremento de microsismos en estas demarcaciones.

Al presentar el punto de acuerdo en el Congreso de la Ciudad de México, el coordinador del tricolor, Ernesto Alarcón, indicó que si bien un primer informe la UNAM ubicó la falla Plateros-Mixcoac, también subrayó que algunos investigadores han sugerido analizar la posible relación de la sobre explotación de los mantos acuíferos con los movimientos telúricos de baja intensidad.

El legislador comentó que si bien estos microsismos ocurren entodas las alcaldías, desde inicio del año pasado se han registrado en mayor número con epicentros en Álvaro Obregón y Magdalena Contreras, situación que, apuntó, ya preocupó a los habitantes de esas demarcaciones, quienes han declarado de manera pública su exigencia para que se les informe sobrelas causas que originan estos fenómenos.

Alarcón insistió en que se requieren estudios amplios que tomen en cuenta la situación geológica de la zona, la sobre explotación del vital líquido e inclusive, la presencia de pozos que contienen agua a 35 grados centígrados, lo que evidencia que está ascendiendo fluido caliente.

En días pasados Delfino Hernández Láscares, investigador del Departamento de Biología de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), compartió que un estudio preliminar de la Facultad de Ingeniería de la UNAM, del 3 de diciembre de 2023 al 10 de enero de 2024, se registraron 23 microsismos, con magnitudes que van del 1.1 al 3.2, concentrados en dichas alcaldías.

Entanto, la iniciativa fue turnada a la Comisión de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, para su análisis y dictamen. /24HORAS



TEMOR. El legislador del tricolor, Ernesto Alarcón, destacó que la frecuencia de estos fenómenos mantiene en alerta a los habitantes.

